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Niederschrift 
 
über die Sitzung des Seniorenbeirates der Gemeinde Schönberg (SCHÖN/SB/05/2010) 

vom 10.11.2010 
 
Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Herr Hans-Herbert Buchholz  

Mitglieder 
Frau Marlis Bühmann  
Frau Emmi Schade  
Herr Jürgen Sievers  
Herr Jürgen Vorberg  

Protokollführer/in 
Herr Rainer Runge von der Verwaltung 
 
 
Abwesend: 

Mitglieder 
Herr Jochen Kawaters  
Frau Monika Iris Sievers  
 
 
Beginn: 14:30 Uhr 
Ende 16:00 Uhr 
Ort, Raum: 24217 Schönberg, Bahnhofstr. 2a, "Sprüttenhus" 
 
 
Tagesordnung: Vorlagennummer: 

- öffentliche Sitzung - 

 1.   Einwohnerfragestunde  
   
 2.   Niederschrift des Seniorenbeirates Nr. 04/2010 vom 

15.09.2010 
 

   
 3.   Berichte des Vorstandes zu bisherigen Aktivitäten  
   
 4.   Runder Tisch Soziales AK 1  
   
 5.   Fachvorträge 2010/2011  
   
 6.   Verschiedenes  
   
 7.   Bekanntgaben und Anfragen  
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- öffentliche Sitzung - 

TO-Punkt  1: Einwohnerfragestunde 
 
Fragestellungen gibt es nicht. 
  
 
 
TO-Punkt  2: Niederschrift des Seniorenbeirates Nr. 04/2010 vom 15.09.2010 
 
Einwände zur Niederschrift der Sitzung des Seniorenbeirats Nr. 04/10 vom 15.09.2010 wer-
den nicht erhoben. 
  
 
 
TO-Punkt  3: Berichte des Vorstandes zu bisherigen Aktivitäten 
 
Der Vorsitzende gibt einen kurzen Bericht über die bisherigen Aktivitäten des Beirats ab. Er 
zeigt auf, dass der Seniorenbeirat Norderstedt sein 20jähriges Bestehen gefeiert hat, an dem 
der Beirat teilgenommen hat. Er sei ein Vorreiter in der Beiratarbeit gewesen und habe sogar 
ein eigenes Büro im Norderstedter Rathaus.  
 
Im Arbeitskreis Soziales gibt es zur Zeit viele Aktivitäten. 
  
 
 
TO-Punkt  4: Runder Tisch Soziales AK 1 
 
Es gibt eine intensive Zusammenarbeit mit dem Kinder- und Jugendhaus der Gemein-
schaftsschule. 
 
Am 15.11 erfolgt ein Besuch in der ASB Seniorenwohnanlage sowie ein Basteln für Senio-
ren, mit Spielen und Musik am Nikolaustag, d. 6. Dezember 2010.  
 
Am 4. Dezember gibt es wieder den Kaffee- und Punschnachmittag während des Weih-
nachtsmarktes. Die Kosten für das Seniorenangebot werden über die Haushaltsstelle „Weih-
nachtsmarkt“ verrechnet. 
 
Am Montag 22.11. gibt es eine Zusammenkunft in der Ostseemuschel, mit Spielen und Waf-
felnbacken. 
Der Vorsitzende gibt den Hinweis auf die Adventsfeier im Seniorenheim Franke. Backen und 
Spiele werden weiter zu den Terminen am 10.01.2011 sowie am Valentinstag am 
14.02.2011 angeboten. 
 
Ein Besuch in der ASB Wohnanlage ist für den 14. März geplant, dann werden weitere Ter-
mine vereinbart. 
 
Die Einrichtung Hein Schönberg ist an gemeinsamen Veranstaltungen Jung und Alt nicht 
interessiert. Eine Veranstaltungsliste soll erstellt werden. 
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TO-Punkt  5: Fachvorträge 2010/2011 
 
Es wird noch einmal aufgezeigt, dass der Fachvortrag „Erben und Vererben“ am 22.09. 2010 
von Rechtsanwalt Thomas Menzel im Schönberger Rathaus ein großartiger Erfolg war.  
Der Vortrag von Frau Ute Tomasek zum Thema Sicherheitstipps am 3. November 2010 im 
Sitzungssaal des Rathauses war nicht so gut besucht. Man wird die Vortragsreihe jedoch 
fortsetzen. 
 
Mit den Fragen rund um die Beerdigung wird man sich demnächst beschäftigen und die un-
terschiedlichen Beerdigungsformen in den Mittelpunkt des Interesses rücken.   
 
 
 
TO-Punkt  6: Verschiedenes 
 
Vorgestellt werden die Angebote von „Molly´s Ausflügen“ am Beispiel der Ausflugsfahrten 
2010.  
Es wird deutlich gemacht, dass die Mittel im Haushalt der Gemeinde für den Seniorenbeirat 
gekürzt worden sind. Rechtzeitig möchte der Beirat die neuen Haushaltsmittel genannt be-
kommen, damit eine Planungssicherheit für den Beirat gegeben ist.  
 
 
 
TO-Punkt  7: Bekanntgaben und Anfragen 
 
Herr Runge zeigt auf, dass wegen der zu hohen Geschwindigkeiten, die zu bestimmten Zei-
ten im Kuhlenkamp gefahren werden, ein kurzes Gespräch mit dem Kreis Plön geführt wur-
de. Es sollen Geschwindigkeitsmessungen durchgeführt werden. 
Es wird darum gebeten, dass erneut über eine Geschwindigkeitsbegrenzung gegenüber der 
Seniorenwohnanlage auf Wunsch von Herrn Schütte (ASB) beraten wird. Dem Bürgermeis-
ter wird ein entsprechendes ASB-Schreiben über Herrn Runge zugestellt.  
 
Es wird aufgezeigt, dass der Apotheker Pomplun eine Bank stiftet, die vor der alten Post, 
dort wo die Briefkästen standen, aufgestellt wird. 
 
Hinsichtlich der Seniorenspiele ist ein Kontakt mit Rudi Behrend aufgenommen worden. 
 
Der Vormittag mit Herrn Scholl zum Thema Konfliktbewältigung und Gewaltprävention ist gut 
angenommen worden. 
 
Der Vorsitzende schließt die Sitzung um 16.00 Uhr. 
 
 
 

  gesehen: 
   

gez. Hans-Herbert Buchholz Rainer Runge Wilfried Zurstraßen 
- Beiratsvorsitzender - - Protokollführer - - Bürgermeister - 

   
   
   
  Sönke Körber 
  - Amtsdirektor - 
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